
Homélie du 4ème dimanche de l'Avent B 
 

« La première en chemin, Marie, tu nous entraines à risquer notre oui... »  
Marie, tu es le personnage central dans notre montée vers Noël... Tu es aussi un personnage central 
dans notre vie chrétienne... Nous avons tant besoin de cet amour maternel que tu ne cesses de nous 
donner. Nous restons d'éternels enfants lorsque nous nous tournons vers toi, mère pleine d'Amour. 
Nous ne pouvons fêter Noël sans nous ouvrir à celle par qui le Seigneur se donne à l'humanité dans 
une vie d'homme, dans un corps d'homme, avec un cœur d'homme. Or Marie, la Petite Fille d'Israël, 
choisie par Dieu pour nous donner son Fils ne manquera jamais à ses enfants qui se confient à elle. 
Elle les prend dans son amour en même temps que son propre Fils, Jésus. Ce texte d'Évangile nous fait 
revivre cet amour de Marie pour tous ses enfants. De la crèche à la croix elle est notre Mère et nous 
avons tant besoin de son amour pour nous approcher de son Fils en toute vérité. 
 

Marie est la Mère discrète de Jésus. Tout au long de sa vie elle nous dira ce qu'elle dit à Cana : « 
Faîtes tout ce qu'il vous dira. » Marie ne prend pas la place de celui qu'elle a fait naître parmi nous. 
Mais elle est là et elle veille sur ses enfants. Elle est là aux moments clés de la vie de Jésus et le 
soutient. Elle est là aux moments-clés de notre vie si nous le voulons. Elle nous aide à dire et redire 
oui au Seigneur, à la vie telle qu'elle nous est donnée. Chaque fois que nous prenons un engagement 
qui nous dépasse un peu, Marie est là et nous soutient. 
 

Marie c'est elle qui est appelée par Dieu et elle sait bien qu'elle doit tout à cet appel extraordinaire. 
Elle est guidée et elle se laisse guider par le Seigneur. « Tu lui donneras le nom de Jésus ». Comme 
toute Maman, elle avait peut-être imaginé un autre nom. Mais celui-ci s'impose «Le Seigneur sauve». 
Oui c'est à ce nom que Jésus répondra toute sa vie et bien au-delà de sa mort physique puisque nous 
sommes tous les disciples de ce Jésus de Nazareth, le Tout-autre qui s'est fait le plus proche. Il s'est 
mis à hauteur d'homme pour sauver tous les hommes. Marie sera cet instrument principal de cette 
transmission. En nous donnant son Fils elle devient mère de tous les hommes et nous n'avons jamais 
fini de la prier. 
 

Dieu, dans ce récit, montre sa délicatesse. Il connaît Marie, mais il prend le temps de lui demander son 
accord. Il lui envoie un messager, un ange qui vient la visiter et lui exposer ses désirs, ses projets. Il a 
regardé sa petite servante et , par ce messager, Il lui demande d'adhérer à ce projet. Le Seigneur est 
toujours d'une grande délicatesse lorsqu'il attend quelque chose de nous. Allez demander à Emmanuel 
qui a été ordonné diacre dimanche en vue de la prêtrise comment le Christ est venu le visiter et lui faire 
signe. Dieu porte un regard d'amour, mais il laisse toujours libre de la réponse. Lorsque le Christ 
appelle, Il donne tout son amour. Lorsque le Seigneur choisit quelqu'un, il veut que la réponse soit 
libre comme l'a été celle de Marie. Le Fiat de Marie, son oui n'a rien de forcé, même s'il vient la 
déranger. Notre oui à nous n'a rien de forcé non plus. Le Seigneur veut une réponse libre, simple 
comme la réponse d'un enfant confiant et résolu. Marie ne reculera jamais. Jusqu'au bout de sa vie elle 
assumera le Oui qui ouvrira un avenir à toute l'humanité. À tous ceux qui doutent, à tous ceux qui 
trouvent que le chemin est trop ardu, Marie ouvre une voie de liberté. 
 

J'imagine Marie chanter sans fin le refrain du psaume 88 : «Ton amour, Seigneur, sans fin je le 
chante.» Marie ne cesse jamais de chanter l'amour du Seigneur. Et c'est bien en cela que j'aime Marie. 
Dans sa simplicité elle sait qu'elle doit tout à Dieu et son chant d'amour est de toujours. Elle ne cesse 
de me montrer ce chemin que je vais prendre avec elle pour aller vers Lui. « Mon âme exalte le 
Seigneur, exulte mon esprit en Dieu mon Sauveur ». Son Magnificat habite ma vie de foi et m'aide à 
voir le Seigneur à l'œuvre. Il me permet de voir les merveilles qui habitent la terre tout entière et d'en 
rendre grâce à celui qui nous donne tout. Il me permet de dire aux hommes d'aujourd'hui : Voyez, le 
Seigneur vient pour nous donner le plus beau des cadeaux en se donnant à nous sous la forme de 
l'enfant de la crèche. Il nous relève, ce Dieu qui se fait homme comme moi, comme vous. « Ton 
amour, Seigneur, sans fin, je le chante ! » AMEN ! 
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